

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### PRIX D'EXCELLENCE 2025 : 74 LAURÉATS RÉCOMPENSÉS À HAUTEUR DE 740 MILLIONS DE FCFA

La 12e édition de la Journée nationale de l'excellence, tenue au Palais présidentiel d'Abidjan, hier lundi 4 août, a tenu toutes ses promesses. À l'occasion de cette cérémonie solennelle présidée par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, 74 personnalités physiques et morales issues de divers secteurs ont été récompensées pour leur contribution exceptionnelle au développement du pays. Chaque lauréat s'est vu remettre un trophée, un diplôme signé de la main du Président de la République et une enveloppe de 10 millions de FCFA, soit un total de 740 millions de FCFA distribués à cette occasion. Dans son allocution, le Président Alassane Ouattara a réaffirmé l'ambition du gouvernement de bâtir une société ivoirienne compétitive, fondée sur la rigueur, la persévérance et le mérite.



#### PRIX D'EXCELLENCE 2025 / ALASSANE OUATTARA : « NOUS HONORONS CEUX QUI INCARNENT L'ABNÉGATION, LA PERSÉVÉRANCE, L'INNOVATION ET L'INTÉGRITÉ »

Soixante-quatorze (74) lauréats ont reçu le premier Prix national d'excellence, le lundi 4 août 2025, au palais de la présidence de la République, en présence du Président de la République, Alassane Ouattara. Le Prix national d'excellence 2025 a enregistré un nombre record de candidatures, selon le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, président du Comité national de ce Prix. 4 505 candidatures ont été soumises pour 87 Prix en compétition. Toutefois, 74 Prix ont été décernés, composés d'un trophée, d'un diplôme et d'un chèque de 10 millions de FCFA. Prenant la parole après la remise des Prix, Alassane Ouattara a rappelé le sens de la Journée nationale d'excellence : « A travers cette journée, nous honorons ceux qui incarnent l'abnégation, la persévérance, l'innovation et l'intégrité. Nous voulons que chaque exemple de réussite soit une source d'inspiration pour nos jeunes générations », a déclaré le Président Alassane Ouattara.



#### 12E ÉDITION DU PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE, HIER / ALASSANE OUATTARA : « NOUS VOULONS QUE CHAQUE EXEMPLE DE RÉUSSITE SOIT UNE SOURCE D'INSPIRATION POUR NOS JEUNES GÉNÉRATIONS »

Dans le cadre des festivités marquant le 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, le Président de la République, Alassane Ouattara, a présidé la 12e édition du Prix national d'excellence, le lundi 4 août 2025, au Palais présidentiel, au Plateau. Selon le Chef de l'Etat, il s'agit, comme lors des éditions précédentes, de promouvoir la culture de l'excellence auprès de tous les Ivoiriens de tous les secteurs d'activités. L'objectif étant de faire de chacun, un des piliers du développement socioéconomique d'une Côte d'Ivoire prospère et moderne. « (...) A travers cette journée de l'excellence, nous honorons ceux qui incarnent l'abnégation, la persévérance, l'élévation et l'intégrité. Nous voulons que chaque exemple de réussite soit une source d'inspiration pour nos jeunes générations. Que chaque Ivoirienne et chaque Ivoirien réalisent que le travail bien fait, dans la constance et l'abnégation, conduit à des résultats remarquables et durables », a fait valoir Alassane Ouattara.

Economie 

**L'EXPRESSO**  
QUOTIDIEN

## PRIX D'EXCELLENCE 2025 : PLUSIEURS ACTEURS ÉCONOMIQUES DISTINGUÉS

Les Ivoiriennes et Ivoiriens les plus performants dans leurs domaines d'activités ont été récompensés lors de la Journée nationale de l'excellence 2025, tenue hier lundi 4 août, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Ce sont 87 prix qui ont été remis dans divers secteurs sur plus de 4 000 candidatures enregistrées. Au titre des finances, Sekoué Théodore, Bagnon César et Lt-Col. Assiata Diaby ont été respectivement désignés lauréats du Prix d'excellence du meilleur agent des impôts, du meilleur agent du Trésor et de la comptabilité publique, et du meilleur agent des Douanes. Dans le domaine agricole, Mme Patricia Zoundi épouse Yao a reçu le Prix du meilleur producteur du vivrier et des cultures émergentes, tandis que la Société des producteurs de noix de cajou de Koro (CNPKCOOP-CA) a été sacrée Meilleure coopérative des cultures pérennes et d'exploitation. La société Palmci, quant à elle, a obtenu le Prix d'excellence de la meilleure entreprise industrielle. Cette journée a également permis de distinguer plusieurs jeunes entrepreneurs.

**L'inter**

## SANGAFOWA-COULIBALY SIGNE 4 CONVENTIONS

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, signe aujourd'hui, mardi 5 août, quatre (4) conventions, qui concernent les projets suivants : Programme scaling solar en partenariat avec Ifc ; Centrale solaire de Tongon (Tongon Solaire) et Centrale solaire de Bondoukou. Dans le cadre de sa stratégie de transition énergétique, l'État s'est fixé pour objectif de porter la part des énergies renouvelables à 45% du mix énergétique national à l'horizon 2030.

**lejour**  
TOUT PLUS D'INFORMATION

## DÉVELOPPEMENT DE L'AQUACULTURE/ RENFORCEMENT DU DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ : SIDI TOURÉ APPELLE À UNE CONVERGENCE DES IDÉES

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a procédé à l'ouverture du 2e séminaire régional sur le développement de l'aquaculture, hier, à Cocody. Cet atelier sur l'amélioration de l'environnement des investissements et de l'industrialisation du secteur s'étend sur 3 jours. Axé sur le thème : "Renforcement du dialogue public-privé sur l'amélioration de l'environnement des investissements et de l'industrialisation dans le secteur de l'aquaculture et leurs rôles respectifs", ce séminaire réunit plusieurs acteurs venus d'Afrique et d'Asie. Sidi Touré a exhorté les partenaires au développement à plus d'engagements pour sortir le secteur de l'ornière. Il a réitéré les engagements de la Côte d'Ivoire concernant la dynamique impulsée pour faire du secteur de l'aquaculture une source durable de nutrition, d'emploi et de croissance inclusive.

## AMÉLIORATION DU TRANSPORT INTER-ETATS : LES AUTORITÉS PRÉFECTORALES DU NORD SENSIBILISÉES SUR LES AVANTAGES DU MÉCANISME RÉGIONAL

Le ministère délégué chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur en collaboration avec la Confédération des syndicats des conducteurs routiers de l'Afrique de l'Ouest (CSCRAO) et tous les grands commandements sont prêts à rendre effectif le mécanisme régional de suivi de la libre circulation des véhicules de transport inter-Etats des personnes, des biens et du bétail dans l'espace CEDEAO ainsi que la fiche de contrôle de la police nationale. Après les localités de Danané, Man, Touba, Koro et Gbapleu (frontière Côte d'Ivoire-Guinée), qui ont été sensibilisées du 12 au 13 juin 2025 sur le mécanisme régional et le manifeste électronique de personnes voyageurs, du 29 au 31 juillet 2025, c'est le nord du pays, notamment les villes de Tengréla, Korhogo, Ferkessédougou et Ouangolodougou qui ont accueilli Diomandé Moussa du ministère des Affaires étrangères par ailleurs chef de mission et toute sa délégation. La CSCRAO était représentée par son président sous-régional Koné Vaffi.



## DÉVELOPPEMENT DE L'ÉCONOMIE BLEUE : SECTEUR PRIVÉ ET PROFESSIONNELS DES MÉDIAS SENSIBILISÉS

Dans le but de renforcer l'appropriation nationale du concept d'économie bleue et de stimuler l'engagement actif des parties prenantes, un atelier d'échanges, de sensibilisation et de mobilisation destiné aux opérateurs économiques, professionnels de médias et autres acteurs clés se tient les 4 et 5 août 2025 à Grand-Bassam. Co-organisé par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (Fao), la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI) et le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), cet atelier vise à créer un espace de partage d'information, d'interactions stratégiques, et de promotion des opportunités qu'offre l'économie bleue, en réunissant les secteurs privé et public, les médias et les partenaires au développement.



## PROCESSUS NATIONAL DE PRÉPARATION AUX ÉVALUATIONS : LA CÔTE D'IVOIRE FORME SES EXPERTS SUR LES MÉTHODOLOGIES DE NOTATION SOUVERAINE ET D'OPTIMISATION

Yamoussoukro a abrité, du 30 juillet au 1er août 2025, l'atelier national de formation sur les méthodologies de notation souveraine et d'optimisation du processus de préparation aux évaluations. Cette formation au niveau national a réuni une trentaine d'experts issus de divers ministères. Cet atelier est survenu dans un contexte marqué par l'ambition de la Côte d'Ivoire d'accéder à moyen terme à la catégorie "Investement grade", qui est un gage de confiance pour les investisseurs, qui entraîne une baisse du coût de l'endettement et un meilleur positionnement sur les marchés internationaux. Représentant Adama Coulibaly, ministre des Finances et du budget, Agnéro Bossman, Directeur de la stratégie et de la gestion des risques, a rappelé les performances ivoiriennes réalisées depuis 2014 dans un processus d'évaluation régulier avec les trois principales agences de notation : Fitch Ratings, Moodys et S&P Global Ratings.



## COMMERCE EN LIGNE EN CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT ADOPTE UNE STRATÉGIE NATIONALE

Le gouvernement de Côte d'Ivoire a annoncé, le mercredi 30 juillet dernier, lors du Conseil des ministres, un plan de transformation du secteur du commerce en ligne dans le pays. Cette initiative, intitulée « la stratégie nationale du commerce électronique », a pour objectif, selon le communiqué du Conseil des ministres, de faire du commerce en ligne un moteur essentiel de la croissance économique. Dans le fond, l'objectif principal de cette stratégie est de favoriser la création de richesse en développant le commerce électronique. Le gouvernement souhaite que le commerce en ligne devienne un levier majeur pour soutenir l'économie nationale. En effet, l'essor du numérique et des échanges commerciaux en ligne ouvre la voie à de nouvelles opportunités pour les entreprises locales et les consommateurs.

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa Coulibaly, est en train de mettre en place, dans la région du Poro, un modèle du genre dans le cadre des actions de solidarité envers les populations. Après le succès enregistré dans la phase pilote, il a lancé, le samedi 2 août, la phase 1 du projet Barakafissa ("Un emploi est mieux", en malinké). Ce projet est destiné à favoriser l'autonomisation des jeunes du Poro. À cette occasion, un chèque de 200 millions FCFA a été remis à la jeunesse des quatre départements de la région: Korhogo, M'bengué, Sinématiali et Dikodougou. Organisée sous le haut parrainage du Président Alassane Ouattara, l'initiative s'inscrit dans la tradition de solidarité des cadres avec les populations, telle que défendue par le Chef de l'État.

## LE MINISTRE PIERRE DIMBA INSPECTE LES NOUVEAUX ASCENSEURS DU CHU DE YOPOUGON

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a effectué dans la soirée du jeudi 31 juillet 2025, une visite au Centre hospitalier universitaire (Chu) de Yopougon. Objectif de la visite : inspecter les ascenseurs récemment installés dans l'établissement. Le patron du système sanitaire ivoirien a pu constater la qualité des équipements.

## FACE AUX CRISES SANITAIRES : UNE NOUVELLE ÉQUIPE MÉDICALE D'URGENCE

La Côte d'Ivoire franchit une étape majeure dans la modernisation de sa réponse aux urgences sanitaires. Du 28 juillet au 1er août 2025, Grand-Bassam a accueilli l'atelier national d'induction de l'Équipe Médicale d'Urgence (EMU), une initiative pilotée par l'Institut National d'Hygiène Publique (INHP) avec le soutien du Centre Régional de Surveillance et de Contrôle des Maladies (CRSCM) de la CEDEAO et de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS). L'objectif est clair : doter le pays d'une équipe pluridisciplinaire, capable de se déployer rapidement face à des catastrophes naturelles, des épidémies ou toute urgence de santé publique. L'ouverture officielle a réuni plusieurs figures clés, dont le Professeur Mamadou Samba, Directeur général de la Santé, représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle, ainsi que le Dr Mamadou Diarrassouba, directeur exécutif du CRSCM-CEDEAO.

## AGBOVILLE / 2ÈME ÉDITION DE LA FNER : L'AGENCE EMPLOI-JEUNE PRISE D'ASSAUT PAR LES JEUNES

Ouverte le jeudi 31 juillet 2025, la Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER) a pris fin le samedi 2 août 2025. Cette foire a connu un franc succès à Agboville où les jeunes ont pris d'assaut l'agence emploi-jeunes durant les trois jours qu'a duré cette activité organisée par le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Rencontrée à l'agence emploi-jeunes d'Agboville, Mlle Gnomblé Flore, titulaire d'un baccalauréat série A2 et caissière, espère obtenir un emploi de manager de zone. « J'espère, pour moi, obtenir un emploi. Et ce qu'on me propose, c'est l'emploi de manager de zone », se confie-t-elle à L'intelligent d'Abidjan.

## PERMIS À POINTS : 50 000 USAGERS ENCOURAGÉS À RÉCUPÉRER DES POINTS

L'Office de Sécurité routière (OSER) a appelé toutes les personnes titulaires d'un permis de conduire ayant perdu des points à les récupérer lors d'une séance de stage, dans le cadre de la lutte contre l'incivisme routier. Le ministre a signé un arrêté qui recense tous ceux ayant perdu l'intégralité de leurs points. Au total 3 632 personnes concernées. Environ 50 000 permis sont affectés par des retraits de

points, et toutes ces personnes sont invitées à participer à ces stages pour éviter que leurs permis n'atteignent un capital nul et ne soient ainsi invalidés. Cette opération spéciale se déroulera sur une période de 90 jours, soit du 23 juillet au 23 octobre 2025. Le stage sera clôturé par une attestation de fin de stage. Le sous-directeur de la formation à l'OSER a précisé que cette séance de formation a pour but d'encourager des comportements responsables sur la route. (Source : CICG)

Culture ↻



## CONCERTO POUR L'INDÉPENDANCE : PLUS DE 50 ARTISTES À L'ASSAUT DE BOUAKÉ

Plus de 50 artistes chanteurs vont se produire à la place de la paix de Bouaké, le mercredi 6 août 2025, dans le cadre du Concerto pour l'indépendance. Ces artistes sont, entre autres, Fadal Dey, Madjenin, les Garagistes, Mike Alabi, Bébi Philip, Elown, Sandia Chouchou, Révolution, Vitale, Abou Nidal, Obama's et Didi B qui vont se produire en live. Le commissaire général du concerto, Mohamed Fofana, a donné l'information, le 30 juillet dernier, à Cocody-Angré, lors d'une conférence de presse. « Le concerto à Bouaké est prêt. Nous lançons un appel à la jeunesse communale et des villes environnantes pour vivre un concerto historique, l'un des meilleurs jamais organisés. Les dispositions logistiques et sécuritaires ont été prises pour la circonstance. Cette célébration sera un grand moment de paix et d'unité comme l'a voulu le Président Ouattara », a rassuré Mohamed Fofana.



## TOURISME ET LOISIRS EN CÔTE D'IVOIRE : 2 NOUVEAUX AMBASSADEURS DÉSIGNÉS

Deux nouveaux ambassadeurs viennent d'être distingués par le ministère ivoirien du Tourisme et des Loisirs. Il s'agit notamment de l'icône d'art contemporain africain Aboudia et du créateur de contenus et figure incontournable du storytelling digital, Prince Franck Edja. Deux nouvelles figures honorées, le jeudi 31 juillet 2025, au cours d'une cérémonie, à l'espace Latrille Events, à Cocody- Deux-Plateaux. Des instants d'émotions consacrés par l'expression de fierté et de gratitude des deux nouveaux ambassadeurs du Tourisme et des Loisirs, symbolisant leur engagement à valoriser leur pays et également la reconnaissance de la Côte d'Ivoire à promouvoir ses talents et à faire aimer, encore et toujours, la "Sublime Côte d'Ivoire".

Sport ↻



## AFROBASKET FÉMININ 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE SÉDUIT UNE FOIS DE PLUS LE MONDE PAR SON SAVOIR-FAIRE

L'écho du dernier coup de sifflet résonne encore dans le Palais des Sports de Treichville. Ce dimanche 3 août 2025, le Nigeria a écrit une nouvelle page de l'histoire du basketball féminin africain en remportant son cinquième titre continental consécutif. Dans une finale électrique, les D'Tigress sont venues à bout d'une vaillante équipe du Mali (78-64), scellant un règne sans partage sur le continent. Ce succès, le septième de leur histoire, a été le point d'orgue d'une compétition exceptionnelle, organisée de main de maître par la Côte d'Ivoire... En accueillant pour la première fois les douze meilleures nations du continent, la Côte d'Ivoire s'est mise face à un double défi : réussir l'organisation et briller sportivement. Si le second objectif n'a pas été atteint, le premier a été une réussite retentissante. Après le succès de la CAN 2023 de football, la Côte d'Ivoire a une fois de plus démontré son savoir-faire en matière d'organisation de grands événements sportifs.



## LA CÔTE D'IVOIRE REMPORTE LE TOURNOI DE FOOTBALL DES PREMIERS JEUX AFRICAINS SCOLAIRES

Les Eléphanteaux U16 battent l'Algérie 5-3 aux tirs au but et remportent le trophée. Allés en Algérie à la conquête de la médaille d'or du tournoi de football de la première édition des Jeux Africains scolaires, les

## » A L'INTERNATIONAL

Politique ↩

### JEUNE AFRIQUE

## OLIGUI NGUEMA, DOUMBOUYA ET DRAMANI MAHAMA ATTENDUS PAR OUATTARA À BOUAKÉ

Selon nos informations, le Président Alassane Ouattara (ADO) a convié plusieurs de ses pairs à assister au défilé militaire du 7 août à Bouaké, à l'occasion de la commémoration du 65e anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Il devrait accueillir ses homologues gabonais Brice Clotaire Oligui Nguema et ghanéen John Dramani Mahama, ainsi que le Président de la transition guinéenne, Mamadi Doumbouya, qui ont tous confirmé leur venue. Il s'agira du deuxième déplacement dans le pays de ces trois dirigeants.

## » VU SUR LE NET

Politique ↩



## CÉRÉMONIE SOLENNELLE DE REMISE DU 12ÈME PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA FÉLICITE LES 74 LAURÉATS

Les 74 lauréats, dont 40 personnes physiques et 34 personnes morales, du 12ème Prix national d'Excellence (PNE) ont été solennellement félicités par le Président de la République, Alassane Ouattara, le lundi 04 août 2025 à la Salle des Pas perdus du Palais présidentiel. Ces récipiendaires qui se sont distingués parmi les élèves et étudiants, les vaillants acteurs du monde agricole, les artisans, les commerçants, les fonctionnaires, les chefs d'entreprise, les cadres du secteur public et privé, les artistes, les athlètes, et autres, ont reçu individuellement un trophée, un diplôme signé par le Chef de l'État et un chèque de 10 millions de FCFA. "Chers lauréats, je voudrais vous adresser mes très vives et chaleureuses félicitations pour les valeurs d'excellence que vous avez su incarner. Vous vous êtes brillamment illustrés dans des domaines spécifiques par vos qualités exceptionnelles et qui font de vous de véritables modèles pour notre nation. Nous sommes fiers de vous", leur a dit Alassane Ouattara. (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



---

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*